

Paris, le 18 juillet 2024

## [JOP 2024] - L'Île-de-France, un écrin de choix qui entend briller pendant les Jeux Olympiques et Paralympiques

*3 questions à Lionel Grotto, Directeur général de Choose Paris Region, à l'approche de la cérémonie d'ouverture des JOP*



### **1 - Comment la destination Paris Region entend-elle tirer son épingle du jeu pendant les JOP ?**

Mettre le sport et ses valeurs à l'honneur est évidemment le premier objectif des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Célébrer les sportifs, admirer leurs performances et partager des grands moments d'émotion collective, c'est d'abord ce que nous attendons de ces Jeux.

Tout cela est possible grâce aux investissements de la région. Une grande majorité des sites de compétition se situe en effet en Île-de-France : 25 au total dont 13 dans Paris intra-muros et 12 aux alentours, dans les départements de la Seine-Saint-Denis, des Hauts-de-Seine, des Yvelines et de la Seine-et-Marne.

**Si la dimension sportive est essentielle, nous travaillons également à accélérer le dynamisme du territoire grâce à cet événement à la renommée mondiale.** Mettre en lumière l'Île-de-France fait partie de la stratégie de [Choose Paris Region](#) et de ses partenaires pour faire briller la destination et ses nombreux sites culturels, industriels, sportifs... **Des sites qui en font une destination inspirante, innovante, durable et d'ores et déjà tournée vers l'avenir.**

Notre mission, chez Choose Paris Region, l'agence d'attractivité internationale de la région Ile-de-France, est de faire connaître tous ces atouts aux investisseurs, visiteurs, producteurs d'images, et talents.

Ainsi, qu'ils soient culturels, technologiques ou industriels, les lieux remarquables sont les véritables atouts de notre territoire, c'est pour cette raison que nous avons souhaité les mettre en avant dans le cadre des JOP.

### **2 - De quels lieux remarquables parlez-vous ?**

**L'Île-de-France est une destination inspirante, je me dois d'évoquer en premier lieu les sites iconiques qui font notre fierté et qui vont être sublimés pendant les Jeux.** Nous aurons ainsi le plaisir de redécouvrir la tour Eiffel veillant sur le beach-volley, le château de Versailles avec les épreuves d'équitation, le Grand Palais traversé par les assauts des escrimeurs, l'esplanade des

Invalides offerte au tir à l'arc, le Stade de France à l'athlétisme, et l'antique obélisque de la Concorde, témoin des nouvelles disciplines olympiques, comme le skateboard, le breakdance et le BMX.

D'autres sites nous inspirent et nous font rêver. C'est notamment le cas du **Château de Vaux-le-Vicomte** qui a accueilli le tournage de James Bond en 1978 pour « *Moonraker* » et, plus récemment, le tournage de la série « *Versailles* ».

Nous pouvons aussi citer la **Manufacture de Sèvres**, haut lieu de transmission de l'art de la céramique, lieu à forte vocation artistique qui rassemble 120 céramistes alliant gracieusement tradition et modernité. Des milliers de pièces y sont produites chaque année pour l'État : Palais de l'Élysée, Hôtel Matignon, ambassades, ...etc.

Parée de deux immenses rosaces ayant influencées celles de Notre-Dame, la **Basilique cathédrale Saint-Denis** est un bijou d'architecture gothique. Également nécropole royale, elle accueille dans le transept et dans la crypte 70 tombeaux et gisants à l'effigie des souverains de France.

### 3 - Pouvez-vous nous citer quelques sites emblématiques du dynamisme économique du territoire ?

Les Jeux Olympiques et Paralympiques sont la vitrine de nombreuses innovations technologiques, fruits de l'émulation entre des entreprises franciliennes et internationales qui ont su combiner leurs expertises. Les innovations en question touchent de nombreux domaines comme celui des transports, de l'énergie, du numérique, du big data et de l'Internet des objets (IoT) : engins électriques volants, véhicules autonomes et fonctionnant à l'hydrogène vert, centrale solaire flottante sur la Seine, etc. Les premières capsules d'Urbanloop, un mode de déplacement révolutionnaire, verront le jour lors des Jeux : cette petite navette électrique autonome sur rails reliera gratuitement le parking de l'île de loisirs de Saint-Quentin-en-Yvelines jusqu'à la fan zone.

Le Village olympique et paralympique, qui accueillera 14 500 athlètes et leur staff pendant les JO et 9 000 athlètes et leur staff pendant les JP, témoigne aussi de cette capacité du territoire à innover. Ce quartier multiplie notamment les innovations dans le domaine de l'Internet des objets (IoT). Elles sont mises au service de la décarbonation et de la résilience des quartiers face aux fortes chaleurs : bancs connectés offrant rafraîchissement et dépollution de l'air, solutions de rafraîchissement des aires de jeux par des algues, capteurs de biodiversité mesurant la présence des différentes espèces.

D'autres lieux remarquables incluent :

- **Le Valeo Mobility Tech Center**. Le technocentre Valeo se déploie sur un site de 22 000 m<sup>2</sup> à Créteil, avec des laboratoires nouvelle génération. 1 200 personnes dont 700 ingénieurs R&D y conçoivent de nouvelles technologies favorisant le confort et l'automatisation des véhicules automobiles. Leur fer de lance : la voiture autonome, capable d'assurer liberté et sécurité à ses passagers, grâce aux données collectées par des caméras et capteurs et traitées par l'IA. Valeo Drive4U™, 1er prototype de voiture de tourisme testé à Paris, a principalement été développé entre les murs de Valeo.
- **Le Genopole**, premier biocluster français, rassemble un continuum d'excellence scientifique, de la recherche publique et privée pour accélérer les innovations en biotechnologies, dans le domaine de la santé et de la bioéconomie. Dans ce pôle d'innovation situé à Évry-Courcouronnes, 16 laboratoires de recherche académique, 66 entreprises et 24 plateformes convergent pour développer les réussites scientifiques de demain. Les équipes de recherche

des laboratoires du CEA et de Généthon ont largement contribué à la première cartographie du génome humain.

- **Les studios de Bry-sur-Marne.** Avec 200 films tournés chaque année, ces studios brillent dans le paysage audiovisuel français. Labellisés « Grande fabrique de l'image – France 2030 » et en partenariat avec l'INA, ils s'inscrivent dans une perspective de développement à travers le Pôle Image et Son de l'Est Parisien. L'objectif : faire de la France un pôle d'attractivité majeur du cinéma et de l'audiovisuel, en termes de production et de formation. Le film « Marie-Antoinette » de Sofia Coppola y a été partiellement tourné. Les décors polyvalents ont permis de recréer l'opulence de la France du XVIIIe siècle.
- **Le Campus Cyber** qui regroupe à ce jour plus de 250 entités, privées et publiques, qui participent activement au projet et à son développement futur. Le Campus Cyber est la vitrine de l'expertise française en cybersécurité. Acteurs nationaux et internationaux, entreprises (grands groupes, PME), services de l'État, organismes de formation, recherche, associations... sont rassemblés sur un même site à La Défense. Toute une filière au service de la protection de la société basée sur la collaboration et des intérêts partagés.
- **Teratec.** Centre européen majeur dédié à la simulation numérique haute performance, Teratec développe des technologies de pointe pour accroître performance et compétitivité dans la recherche et l'industrie. Fédérant plus de 80 acteurs majeurs, cette technopole située à Bruyères-le-Châtel déploie depuis 2005 des solutions d'avenir dans des domaines tels que la cybersécurité, l'IA ou la cancérologie. 200 000 heures de calcul en 200 heures : la prouesse du supercalculateur TERA-10 du CEA pour la simulation numérique de l'avion Dassault Falcon 7X.

Tous ces lieux seront mis en valeur par nos équipes qui seront sur le pont pendant toute la durée des jeux au Media Center du Carreau du Temple pour aiguiller les journalistes internationaux non accrédités (c'est-à-dire ceux qui ne sont pas là en premier lieu pour suivre les épreuves sportives). Chez Choose Paris Region, nous travaillons à l'attractivité internationale de la destination Paris Region. De nombreux acteurs économiques créent et innovent dans ce territoire qui est riche de nombreux talents.

Nous avons d'ailleurs mis en place un guichet unique pour l'accompagnement de projets d'entreprises étrangères implantées directement ou indirectement dans le cadre des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024. Depuis 2017, ce sont 110 projets d'investissements étrangers identifiés représentant plus de 4 000 emplois à terme en Île-de-France.

Pour conclure, je dirai que les Franciliens hériteront d'une région plus agréable à vivre, plus verte, plus durable et inclusive, mais aussi plus audacieuse et ouverte sur le monde. Paris 2024 joue un rôle de catalyseur des transformations déjà à l'œuvre depuis plusieurs années, permettant à chaque habitant d'hériter d'un futur encore plus désirable.

*Choose Paris Region est l'agence d'attractivité internationale de la Région Île-de-France, qui assure le rayonnement de la région à l'international et veille à l'accueil et à la qualité des services offerts aux investisseurs, visiteurs et talents du monde entier, tout en assurant un développement durable et équilibré de la région.*

Contact presse : [chooseparisregion@oxygen-rp.com](mailto:chooseparisregion@oxygen-rp.com)